
COMPTE RENDU 

 
 

   

Association des Forces 
Organisatrices pour la 
Performance des Entreprises 

Conseil d’Administration 
Du 25/10/2021 

Membres du conseil présents :  

Christine Ambros, Michel Canon, Florence 
Datcharry-Sirven, Laurent Harivel, Claude 
Heine, Claude Isidore, Corinne Martorello, 

Carole Serrurier, Daniel Stévenin,  Amélia 
Vanécloo, Pierre Widmer. 

Absents excusés :  

Etienne Berling, Damien Fonters, Sabrina 
Guézelot, Virginie Guibout-Pironneau, 
Olivier Joulin, Véronique Leymarie, Marc 

Mérat, Aude Nail. 

 

 
 
 

Ordre du jour 

1/ Approbation du compte rendu de la réunion du Conseil du 16/09/2021 

2/ Prochaines rencontres 

3/ Programme 2022 

4/ Convention 2022 

5/ Avancement YODA 

6/ Questions diverses 

7/ Préparation de l'AG 

8/ Prochain Conseil d’Administration 

9/ Planning des conseils, lieux de réunion 

 
 

Le Conseil du 25/10/2021 s’est 

tenu par visioconférence 
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Compte rendu de la réunion du Conseil Afope 

1/ Approbation du compte rendu de la réunion du   

Conseil du 25/10/2021  
Le compte rendu du Conseil du 16 septembre est approuvé.  

2/ Prochaines rencontres   

a/ Rencontre : « Les impacts du Télétravail sur les dispositifs de QVT » : il convient 
plutôt de considérer les impacts du télétravail comme un fil conducteur. Ils ne 
portent pas uniquement sur la QVT. Cela permettra de traiter tous les sujets liés à la 
réalisation des objectifs d’une manière plus large.  
Participant(e)s prévus : intervention d’au moins deux entreprises, membres de l’Afope 
Date prévue le 25 novembre à 17h30        
Carole, Claude et Laurent vont préparer cette rencontre. S’ils ont besoin d’aide, ils 

feront appel aux membres du CA, notamment concernant les interventions< ; 

b/ Rencontre : « Absorption d’une entreprise canadienne »   

Participant(e)s prévues : Véronique et Marie (Michelin) 
             Date prévue le 14 décembre : Heure à fixer   

En de la communication des informations de la part de Véronique : titre ; quelques 

lignes pour le site, le texte de l’invitation et une photo.  

3/ Programme 2022 
Pour la préparation du Programme 2022 nos adhérents seront contactés pour nous faire 

part des sujets qu’ils aimeraient voir traités et ceux sur lesquels ils seraient prêts à témoigner 

Carole, Etienne et Corinne ont travaillé le questionnaire à envoyer. La proposition d’outil 
d’Etienne (utilisée à la Caisse des Dépôts) est acceptée par les membres du Conseil. 

Suite aux échanges, voici le lien vers le fichier qui sera à compléter lors de l’entretien 
téléphonique : https://sondage.caissedesdepots.fr/989117?lang=fr ainsi que pour intégrer les 
données issues des échanges au sein de leur entreprise. 

La liste en pièce jointe dans le fichier Excel mentionne l’adhérent ou les adhérents à appeler 
par chacun des membres du conseil.  

La date de fin des travaux est fixée au 12 novembre en soirée en vue de compiler les 
données pour le 15 novembre.  

4/ Convention 2022 
Quant à la Convention 2022, le groupe de travail s’est réuni à l’initiative d’Amélia. Sa 

demande est que nous soumettions à validation la proposition en termes de Période et Format, 
du principe du Marketplace et le principe d’intervention extérieure. 
  
Convention 2022 
Période & Format :  
Juin en région parisienne 
1/2 journée en présentiel :  

• 12h30 - Déjeuner : Network 

• 13h30 - Démarrage 
• 17h30 - Fin 

Thématique :  
2020 - 2022, une période d'accélération de la transformation des entreprises : quel 
impact pour les forces organisatrices ? Quelle contribution des forces organisatrices ? 

https://urldefense.proofpoint.com/v2/url?u=https-3A__sondage.caissedesdepots.fr_989117-3Flang-3Dfr&d=DwMFaQ&c=_iCNGiNEs_O_Rm9zsd7PzQ&r=BtbdvNwiDp6TmZZf0B-hFRlXxYX9euF_Dv9MShyEF_aXVSV2prXlGsmZ-IwCVEwN&m=fF21235pd1bgAQrclrbR-5-GWlYxOHYwiB0BL1Z-mak&s=374w840pZYExgA73dSzwuU6BOD5YHtiSdldXfAomVMo&e=
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1. Intervention extérieure : évolution du métier d'organisateur ou évolution du contexte 
des entreprises, les changements de paradigme (en ouverture ou clôture selon la 
thématique) 

2. Rétrospectives : les travaux de l'AFOPE (comment l'AFOPE a accompagné et alimenté 

cette période) 
3. La réponse de nos adhérents : Marketplace expérientiel/REX (1 stand = 1 thématique 

; 6 stands ; 30 min/stand) 
• Facilitation à distance 
• MV à distance (rites à distances vs retour en présentiel) 
• Contribution à la performance des directions de la fonction organisation 
• Maximiser la réussite des projets par l'accompagnement du changement 

• Manifeste ? (ou travaux AFOPE) 
• Accompagnement du changement de culture (rites/standards) par l'apport de 

méthode et la définition « marqueurs culturels » (responsabilisation, écoute client) 

4. Programme 2022-2023 de l'AFOPE   
 
La durée de la convention questionne certains membres du conseil. Soit la demie journée 
sera suffisante et attirera les adhérents, soit ils pourraient la juger trop courte pour effectuer 
le déplacement qu’elle demandera. La suite des travaux et réflexions permettra de prendre 
une décision à ce sujet ultérieurement.  
Le conseil d’administration valide le principe d’intervenants extérieurs, l’aide éventuelle d’un 
prestataire et invite à la poursuite des travaux.  

5/ Avancement YODA  
Peu de choses ont avancé. Il s’agit de relancer les travaux. 
Sur la partie Capitalisation Laurent et Daniel ont décidé de refaire un atelier qui pourrait 

marquer la fin en fonction des dernières avancées de ce qu’a fait Daniel. A ce jour Laurent n’a 
pu organiser ce dernier atelier ; une date sera fixer prochainement. 

Sur les deux chantiers à venir concernant : 
- le Partenariat : Pierre, Florence et Daniel vont s’y attaquer 
- les Recrutements (aussi bien des adhérents que des administrateurs) : Claude et Corinne 

se réuniront le 15 novembre à partir de 17h.  
 

Un premier point de suivi des travaux est fixé au 29 novembre à 18h. 

6/ Questions diverses 
CA de novembre 2021 
Le CA est prévu se tenir le mardi 23 novembre en matinée, en distanciel.  
 
Dîner de fin d’année 
Pour marquer la fin des travaux de cette année, il est décidé de dîner en présentiel dans Paris 
Un doodle sera adressé, par Corinne, pour trouver une date.  

 
Adhésions-Démissions 
Nous enregistrons : 
° L’adhésion d’Olivier SIMON de LCL. 
° La démission de Céline GASIGLIA qui a changé de poste de travail au sein de LCL.  

• Olivier SIMON ne peut rentrer au CA pour le moment : il a besoin de temps pour bien 
appréhender ses nouvelles fonctions. Nous échangerons sur ce sujet dans le courant 
du 1er trimestre 2022 pour un retour éventuel au deuxième trimestre.  
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7/  Préparation de l’Assemblée Générale : Rapport 
financier, Budget 2022, Fixation du montant des 
cotisations 2022 
Préparation de l’AG  
L’assemblée générale annuelle de l’Afope aura lieu le 15 novembre à 18h. 
 
Rapport financier 2020/2021, Budget 2022, Fixation du montant des cotisations 
2022 
Michel expose la situation financière au 30 septembre 2021 par rapport au précédent exercice 
(Voir en PJ la version définitive au 30 septembre 2021 tenant compte des commentaires de 
notre Contrôleur de gestion Afope Catherine RAGOBERT).  

8/  Prochain Conseil d’Administration 
Le prochain conseil se tiendra le 25 octobre 2021.   
L’agenda de ce conseil comprendra : 
1 - Approbation du compte rendu de la réunion du Conseil du 25 octobre 2021 
2 - Préparation des prochains webinaires 
3 - Préparation du programme 2022 
4 - Convention 2022 
5 - Avancement YODA 

9/  Planning des conseils, lieux de réunion  
Jeudi 15 novembre 2021 - 18h00     AG  
Mardi 23 novembre 2021 - 9h30     CA en distanciel 
Jeudi 16 décembre 2021 - 17h30      CA distanciel 
 
 
Le Secrétaire                   La Présidente  
Michel Canon                  Corinne Martorello 
 
 
 


